
Relevé synthétiques des décisions du conseil municipal du 24 mars 2022 

Etaient présents : Chantal COMYN, Maire ; Franck SPICHT, Sylvie WAREMBOURG, Vincent 

COLAERT, adjoints ; Roger FEBURIE, Martine GHEKIERE, Franck RICHARD, Aurore 

SOONEKINDT conseillers délégués ; Juliette ACHTE, Laurence BERTELOOT, Christine 

CARPENTIER, Virginie CHRZANOWSKI, Rémi DEBRU, Stéphane DEKEISTER, Sylvie DEPRIESTER, 

Benoit DESTEIRDT, Isabelle MELLIET, Aurélien JOOS, conseillers. 

Absent excusé : Jacques DEVULDER donne pouvoir à Sylvie WAREMBOURG 

  

Finances : Vote des comptes de gestion de la commune. 

L’ĠlĠŵeŶt ŵajeuƌ de l’eǆeƌĐiĐe ϮϬϮϭ tieŶt daŶs le ƌeŵďouƌseŵeŶt iŶtĠgƌal du pƌġt d’avaŶĐe 
de trésorerie de 400 ϬϬϬ € sousĐƌit eŶ ϮϬϭϵ pouƌ disposeƌ de foŶds suffisaŶts pouƌ Đouvƌiƌ 
les paieŵeŶts des faĐtuƌes liĠes à l’avaŶĐeŵeŶt des tƌavauǆ de la salle de spoƌts eŶ l’atteŶte 
de la perception des subventions. Alors même que fin 2021, 63 ϲϰϬ,ϱϬ € ƌestaieŶt à 

percevoir des engagements de fiŶaŶĐeŵeŶts de la CCHF et de l’Etat, la ĐoŵŵuŶe eŶ paƌtie 
grâce au Fonds de Compensation de la TVA perçu deux ans après la réalisation des 

investissements (soit 253 ϳϴϳ € eŶ ϮϬϮϭͿ, a su être présenté au rendez-vous du 

remboursement intégral de ce prêt relais. 

ϮϬϮϭ ƌeste d’uŶ poiŶt de vue ďudgĠtaiƌe ŵaƌƋuĠ paƌ les iŵpaĐts des Đhaƌges liĠes au  COVID. 
Si à la différence de 2020, les services (école, cantine, activités associatives et donc 

occupation des salles communales) ont  été moins impactés par des périodes de fermeture, 

le contexte de vigilance sanitaire nous a contraint de maintenir un effort élevé dans les 

aĐhats de pƌoduits d’eŶtƌetieŶ, et le ƌeŶfoƌĐeŵeŶt des ŵoǇeŶs huŵaiŶs pouƌ assuƌeƌ 
hygiène et organisation différeŶĐiĠe des seƌviĐes de l’ĠĐole. 

  

Les DĠpeŶses de foŶĐtioŶŶeŵeŶt s͛ĠlğveŶt à ϴϲϴ ϵϲϵ,ϳϳ €.  

Les charges de personnel représentent le poste de dépenses le plus important du budget 

(423 ϳϴϮ,Ϯϭ €Ϳ. Une dépense en augmentation par rapport à 2020 (+ 68 ϭϮϰ,ϯϲ €) liée au 

foŶĐtioŶŶeŵeŶt peƌŵaŶeŶt des seƌviĐes, au ďesoiŶ de ƌeŶfoƌt eŶ peƌsoŶŶel d’eŶtƌetieŶ, à la 
pĠƌeŶŶisatioŶ de l’eŵploi de deuǆ personnes auparavant en emplois aidés afin de stabiliser 

la professionnalisation de certaines fonctions (notamment directioŶ ĐeŶtƌe de loisiƌsͿ … 

Les Đhaƌges à ĐaƌaĐtğƌe gĠŶĠƌal s’ĠlğveŶt à ϮϭϮ ϰϰϳ, ϵϱ €. A Ŷoteƌ : une augmentation 

peƌĐeptiďle des fƌais d’ĠŶeƌgie ;ϰϰ ϯϮϯ, ϳϴ € ĐoŶtƌe ϯϯ ϰϭϴ eŶ ϮϬϮϬͿ, des fƌais d’eŶtƌetieŶ du 
ŵatĠƌiel ƌoulaŶt …ϭϳ ϴϱϱ € de suďveŶtioŶs oŶt Ġté octroyées par la commune au secteur 

associatif. 

  



Les ƌeĐettes de foŶĐtioŶŶeŵeŶt s͛ĠlğveŶt à ϭ 021 Ϭϰϰ,Ϭϴ € (en hausse de 43 Ϯϳϴ,ϭϴ € paƌ 
rapport à 2020) ce qui génère un résultat excédentaire de la section de fonctionnement de 

152 Ϭϳϰ,ϯϭ€ pouƌ l͛aŶŶĠe 2021. 

Parmi les principales ressources communales retenons : les produits de services (cantine, 

périscolaire, centre de loisirs) à hauteur de 62 ϱϭϮ,ϵϵ € Ƌui Ŷ’oŶt ĐepeŶdaŶt pas ƌetƌouvĠ 
leuƌ Ŷiveau d’avaŶt COVID ;ϳϮ ϲϮϲ € eŶ ϮϬϭϵͿ, les dotatioŶs ƌelativeŵent stables à 

342 ϯϰϴ,ϲϳ €, les iŵpôts et taǆes pouƌ ϱϱϲ ϵϳϬ,ϭϱ €. BieŶ Ƌue les tauǆ d’iŵpositioŶ Ŷ’aieŶt 
pas évolué depuis plus de 10 ans au niveau communal, la hausse des produits des taxes 

foŶĐiğƌes et d’haďitatioŶ de ϰϬϭ Ϯϴϭ € eŶ ϮϬϮϬ à ϰϭϳ ϯϬϴ € eŶ ϮϬϮϭ, tƌaduit l’augŵeŶtatioŶ 
du nombre de foyers sur la commune. 

  

EŶ seĐtioŶ d͛iŶvestisseŵeŶt, les Đhaƌges s͛ĠlğveŶt à ϳϯϯ ϱϮϮ.ϭϭ €, incluant le 

remboursement du prêt relais de 400 ϬϬϬ €.  

Parmi les investissements significatifs réalisés en 2021 citons la deuxième phase des travaux 

aux vestiaires du stade (changements des menuiseries et bardage extérieur) pour 95 313,66 

€ ; la ƌĠfeĐtioŶ de la pelouse du teƌƌaiŶ d’hoŶŶeuƌ du ŵġŵe stade pouƌ ϯϱ ϰϴϳ,ϵϬ € ; la 

rénovation de la cuisine de la salle polyvalente pour 21 ϭϱϮ,ϰϬ€ , l’iŶstallatioŶ d’ĠĐlaiƌages 
led dans cette même salle pour 2 ϭϬϬ,ϱϰ € ; l’iŶstallatioŶ de Đliŵatiseuƌs à l’Ġtage de l’ĠĐole 
pour 6 ϮϳϮ,ϯϯ € ; l’aĐhat d’uŶe Ŷouvelle toŶdeuse ;ϰ ϱϬϬ €Ϳ, d’oƌdiŶateuƌs pouƌ le seĐƌĠtaƌiat 
communal (5 ϯϳϵ,ϱ €Ϳ ; le ĐhaŶgeŵeŶt d’uŶ ŵoteuƌ de ĐloĐhe de l’Ġglise ; ϯ Ϭϴϴ,ϯϰ €Ϳ, le 
changement du chauffe-eau de la salle polyvalente (2 ϭϳϲ,ϲϮ €Ϳ ; le paiement de frais 

d’aƌĐhiteĐtes pouƌ le pƌojet eǆteŶsioŶ maison des associations (8 ϰϰϯ,ϮϬ €Ϳ , etĐ… 

  

Les recettes de la seĐtioŶ d͛iŶvestisseŵeŶt totaliseŶt ϰϲϬ ϯϰϳ,ϳϲ € dont 253 ϳϴϳ,ϳϮ € de 
remboursement lié au Fonds de Compensation de la TVA et 149 ϰϱϬ,Ϭϰ € de suďveŶtioŶs 
peƌçues de l’Etat, et des ĐolleĐtivitĠs locales. 

Il convient de prendre en compte également « les restes à réaliser » (RAR)  de la section 

d’iŶvestisseŵeŶt Đaƌ ils eŶ ĐoƌƌigeŶt le ƌĠsultat. Il s’agit eŶ dĠpeŶses de Đelles Ƌui oŶt ĠtĠ 
engagées mais non mandatées au 31 décembre 2021, et en recettes de celles qui sont 

certaines (subvention notifiée) mais Ƌui Ŷ’oŶt pas doŶŶĠ lieu à l’ĠŵissioŶ d’uŶ titƌe de 
recettes.  

Les RAR en recettes représentent 318 ϴϲϰ,ϳϬ € ;suďveŶtioŶs ŶoŶ eŶĐoƌe totaleŵeŶt veƌsĠes 
pour la salle de sports (63 ϲϰϬ,ϱ €Ϳ et la rénovation des vestiaires du stade (55 ϴϭϬ €Ϳ ; les 
subveŶtioŶs dĠjà ŶotifiĠes pouƌ l’eǆteŶsioŶ de la ŵaisoŶ des assoĐiatioŶs ;ϭϮϬ ϬϯϬ €Ϳ, pouƌ 
la réalisation du projet skate-park (70 ϮϰϬ €Ϳ.. 

Parmi les 125 Ϭϵϴ,ϲϴ € de « restes à réaliser » en dépenses, on retrouve principalement, la 



ŵissioŶ de diagŶostiĐ de l’Ġglise confiée à un architecte du patrimoine (14 ϯϬϬ €Ϳ, la fiŶ des 
travaux de création du nouveau géant (4 ϳϬϬ €Ϳ et les fƌais liĠs à l’eǆteŶsioŶ-rénovation de la 

maison des associations (102 ϲϯϮ,Ϯϰ €Ϳ ŶotaŵŵeŶt les tƌavauǆ de toituƌe laŶĐĠs fiŶ ϮϬϮϭ. 

Le résultat cumulé « investissement » au 31 décembre 2021 est donc positif de 144 740, 

ϳϮ€. 

  

Il s͚ajoute au ƌĠsultat ĐuŵulĠ « fonctionnement » qui est de 664 ϱϰϯ, ϲϭ € (ϭϱϮ Ϭϳϰ,ϯϭ € de 
ƌĠsultat de l͛exeƌĐiĐe ϮϬϮϭ, + ϱϭϮ ϰϲϵ,ϯϭ € de ƌepoƌts positifs des aŶŶĠes antérieures). 

  

DeŵaŶdes de suďveŶtioŶs / Tƌavaux de sĠĐuƌisatioŶ de l͛Ġglise 

 Le ĐaďiŶet d’aƌĐhiteĐtes, ŵaŶdatĠ paƌ la ĐoŵŵuŶe afiŶ d’Ġtaďliƌ uŶ diagŶostiĐ de l’Ġglise, a 
sigŶalĠ des tƌavauǆ de sĠĐuƌisatioŶ à ƌĠaliseƌ eŶ uƌgeŶĐe afiŶ d’Ġviteƌ des Đhutes de pierre en 

différents endroits par le retrait de pierres (avec stockage) et pose de filets pare-chute. Afin 

de réaliser ces travaux, le conseil sollicite une demande de subvention au Département du 

Nord à hauteur de 40% du montant prévisionnel des travauǆ ;ϭϳ ϳϴϴ €HTͿ soit ϳ ϭϭϱ€, et 
aupƌğs de la DRAC ;Affaiƌes CultuƌellesͿ, à hauteuƌ de ϯϬ% soit ϱ ϯϯϲ€. 

  

Vote d͛uŶe suďveŶtioŶ aŶtiĐipĠe pouƌ le ĐoŵitĠ des fġtes de ZegeƌsĐappel 

 Éric WAESELYNCK, nouveau président du comité des fêtes, a adressé un courrier exprimant 

les diffiĐultĠs faĐe auǆ ĠĐhĠaŶĐes des pƌoĐhaiŶes aŶiŵatioŶs ;ďaŶƋuet des aiŶĠs, ďƌoĐaŶte …Ϳ 
et solliĐitaŶt uŶe avaŶĐe de ϳ ϬϬϬ€ suƌ la suďveŶtioŶ de foŶĐtioŶŶeŵeŶt ĐoŵŵuŶale. 
PƌopositioŶ validĠe à l’uŶaŶiŵitĠ. 

  

CCHF : Avis de la commune sur la ĐƌĠatioŶ paƌ la CCHF d͛uŶ dispositif de vidĠo-protection à 

l͛ĠĐhelle du teƌƌitoiƌe ĐoŵŵuŶautaiƌe. 

 La Communauté de Communes a réfléchi avec les services de gendarmerie à la mise en 

plaĐe d’uŶ sǇstğŵe de vidĠo-protection (111 caméras au total sur 18 communes) sur des 

axes et points stratégiques (intersections, routes départementales, ronds-points) afin de 

pƌĠveŶiƌ les aĐtes de dĠliŶƋuaŶĐe ou ideŶtifieƌ leuƌs auteuƌs ;Dispositif alliaŶt l’oďseƌvatioŶ, 
la ƌeĐoŶŶaissaŶĐe et la leĐtuƌe de plaƋues d’iŵŵatƌiĐulation). 

Le Đoût pƌĠvisioŶŶel du pƌojet s’Ġlğve à ϴϭϯ ϬϯϮ,ϱϬ€ H.T. pouƌ la C.C.H.F. aveĐ des 
ĐofiŶaŶĐeŵeŶts eŶtƌe autƌes de l’Etat et de la RĠgioŶ. Les ĐoŵŵuŶes Ŷe soŶt auĐuŶeŵeŶt 
sollicitées financièrement. 



Le CoŶseil MuŶiĐipal doŶŶe soŶ aĐĐoƌd à l’uŶaŶimité à la Communauté de Communes des 

Hauts de FlaŶdƌe pouƌ l’iŵplaŶtatioŶ d’au ŵoiŶs uŶe ĐaŵĠƌa de vidĠo-protection sur le 

territoire communal (rond-poiŶt eŶtƌe EsƋuelďeĐƋ et ZĠgeƌsĐappelͿ pƌĠĐisioŶ faite Ƌu’elle 
devra solliciter en temps voulu les autorisatioŶs d’oĐĐupatioŶ de doŵaiŶe auprès des 

différents propriétaires, notamment le Département du Nord. 

  

CoŶtƌat d͛oďjeĐtifs aveĐ la ŵĠdiathğƋue dĠpaƌteŵeŶtale du Noƌd. 

La commune travaille en partenariat avec la Médiathèque Départementale depuis 2006. Ce 

paƌteŶaƌiat peƌŵet le pƌġt de diveƌs doĐuŵeŶts à la ďiďliothğƋue, la teŶue d’eǆpositioŶs, des 
foƌŵatioŶs pouƌ les ďĠŶĠvoles et la ŵise eŶ plaĐe d’aŶiŵatioŶs iŶteƌĐoŵŵuŶales Đoŵŵe Biď 
eŶ Fġte… Le ƌeŶouvelleŵeŶt de Đe paƌteŶaƌiat se fait doƌĠŶavaŶt paƌ ĐoŶtƌat d’oďjeĐtifs 
pour une durée de 3 ans. Mme le Maire et Sylvie WAREMBOURG ne cachent pas leurs 

réticences de départ et celles des bibliothécaires bénévoles à la lecture de tous les objectifs 

diffiĐiles à atteiŶdƌe. Apƌğs iŶteƌveŶtioŶs aupƌğs d’Ġlus dĠpaƌteŵeŶtauǆ, au fiŶal, il Ŷe s’agiƌa 
Ƌue de ƌespeĐteƌ l’atteiŶte d’uŶ oďjeĐtif Ƌui seƌa pouƌ ZĠgeƌsĐappel l’iŶfoƌŵatisatioŶ de la 
bibliothèque. Dans cette situation le contrat pourra être signé, et le fonctionnement actuel 

ne variera pas. 

  

Travaux :  

Maison des associations : FiŶ ϮϬϮϭ, l’appel d’offƌes eŶ vue de la ƌĠŶovatioŶ - extension et de 

la ĐƌĠatioŶ d’uŶ espaĐe jeuŶes à l’Ġtage, a ƌĠvĠlĠ uŶ Đoût pƌĠvisioŶŶel de tƌavauǆ de plus de 
ϯϯϳ k € HT pouƌ uŶ Đoût total iŶgĠŶieƌie Đoŵpƌise de ϰϭϳ k € ht.  

 Il a ĠtĠ deŵaŶdĠ à l’aƌĐhiteĐte de « revoir sa copie » pour respecter une enveloppe de 

tƌavauǆ autouƌ de ϮϱϬ k€, Đe Ƌui sigŶifie ƌĠalisatioŶ des tƌavauǆ paƌ phases, aveĐ daŶs uŶ 
premier temps uniquement la réalisation des travaux du rez-de-chaussée et suspension du 

pƌojet d’espaĐe jeuŶes à l’Ġtage.  

 

Skate-park. 

FƌaŶĐk RICHARD ƌeŶd Đoŵpte du pƌojet Ƌui Ŷe ĐoŶsiste pas Ƌu’eŶ l’iŵplaŶtatioŶ d’uŶ skate-

paƌk ŵais eŶ la ĐƌĠatioŶ d’uŶ espaĐe spoƌtif et de loisiƌs daŶs l’eŶĐeiŶte du stade aĐtuel. 
L’idĠe est de pƌotĠgeƌ le teƌƌaiŶ d’hoŶŶeuƌ, de ƌeŶdƌe aĐĐessiďle à tous l’aŶĐieŶ teƌƌaiŶ, et de 
procéder à des aménagements (espaces ludiques, et de détente) sur la zone enherbée qui se 

situe deƌƌiğƌe le teƌƌaiŶ d’hoŶŶeuƌ. L’AgeŶĐe d’UƌďaŶisŵe ;AGURͿ a ĠtĠ solliĐitée et a 

mandaté un architecte paysagiste qui a entendu le projet des élus et a réalisé des premières 

esquisses et ce gratuitement. F RICHARD évoque aussi la dimension participative du projet : 



une rencontre est prévue le 26 mars avec la ligue régionale de skate-park et les jeunes de la 

ĐoŵŵuŶe, s’eŶ suivƌa uŶe phase de pƌĠseŶtatioŶ du pƌojet à la populatioŶ.  

  

Voirie : programme 2022 CCHF et Département ; NOREADE 

Au pƌogƌaŵŵe ϮϬϮϮ de la CCHF, seule la ƌestauƌatioŶ du poŶt de l’Yseƌ est ƌeteŶue. Le 
départeŵeŶt a pƌĠvu la ŵise eŶ eŶƌoďĠ de la RDϭϳ de la soƌtie d’aggloŵĠƌatioŶ ƌue d’Ypƌes 
à celle de la rue de Bollezeele. Une étude de giration a été réalisée sur les 3 carrefours au 

ĐeŶtƌe de la ĐoŵŵuŶe ;Maiƌie/GƌaŶd’PlaĐe – Rue d’Ypƌes/MoŶuŵeŶt auǆ ŵoƌts – Rue 

Morseley/ Rue de la Mairie) par le département pour améliorer la sécurité et le passage des 

ďus ŶotaŵŵeŶt. A sigŶaleƌ ĠgaleŵeŶt à l’iŶteƌseĐtioŶ de la voie ƌoŵaiŶe ;RDϱϮͿ et de la 
route de Saint-Oŵeƌ ;RDϵϮϴͿ la ƌĠfeĐtioŶ de l’ilot pƌoĐhe du « stop ». 

  

Environnement : Aménagement foncier :  

 Sylvie WAREMBOURG rend compte des travaux de la commission environnement qui a 

défini quels pouƌƌaieŶt ġtƌe les pƌojets de la ĐoŵŵuŶe daŶs le Đadƌe de l’aŵĠŶageŵeŶt 
foncier. Ressortent comme priorités : 

. le règleŵeŶt des pƌoďlğŵes d’iŶoŶdatioŶs de plus eŶ plus fƌĠƋueŶts 

. préserver le patrimoine pris au sens large et le caractère flamand de nos campagnes 

. ĐƌĠeƌ uŶ ĐheŵiŶ de ƌaŶdoŶŶĠe ƌeliaŶt le village et La CloĐhe, daŶs l’oďjeĐtif de dĠseŶĐlaveƌ 
le hameau et de permettre une liaison piétonne sécurisée avec le village. 

. Préserver comme le préconise le conservatoire des espaces naturels régional le lieu dit « la 

savane » ;floƌe et fauŶeͿ et les pƌaiƌies huŵides Ƌui l’eŶtouƌeŶt aveĐ ĐƌĠatioŶ d’uŶ ĐheŵiŶ 
piétonnier pour y accéder. 

. ĐoŶtƌiďueƌ au plaŶ de gestioŶ de l’Yseƌ de ŵaŶiğƌe ĐoŶĐeƌtĠe aveĐ les ĐoŵŵuŶes 
environnantes. 

. Sur la partie entre Zégerscappel, Eringhem et Pitgam contribuer aux actions préconisées 

dans le cadre de la politique des « pieds de coteaux » (éviter le ruissellement des eaux). 

Suite à Đes ƌĠfleǆioŶs, des ĠĐhaŶges auƌoŶt lieu aveĐ des aĐteuƌs Đoŵŵe l’USAN, le 
conservatoire des espaces naturels par exemple, pour affiner davantage la faisabilité des 

projets.  

  

Fermeture de classe :  



  

Mŵe le Maiƌe et SǇlvie WAREMBOURG ƌappelleŶt Ƌue l’iŶspeĐtƌiĐe de l’EduĐatioŶ NatioŶale 
a notifié une fermeture de classe à la rentrée 2022/2023. Une manifestation a été organisée 

en assoĐiatioŶ aveĐ la ŵuŶiĐipalitĠ et les paƌeŶts d’Ġlğves le ϰ fĠvƌieƌ. Mŵe le Maiƌe a saisi 
Ŷoŵďƌe d’Ġlus et d’iŶstitutioŶs de Đette situatioŶ. Il seŵďle Ƌue tout se joueƌa le jouƌ de la 
ƌeŶtƌĠe aveĐ uŶ Đoŵptage du Ŷoŵďƌe d’eŶfaŶts. L’iŶspeĐtƌiĐe estiŵe l’effeĐtif à ϭϯϲ, la 
ĐoŵŵuŶe a ϭϱϬ aveĐ ϭϬ eŶfaŶts de Ϯ aŶs Ƌui s’ils soŶt pƌĠseŶts au ŵoŵeŶt du Đoŵptage, 
pourraient permettre le maintien de la 7 ième classe.  Mme le Maire fait remarquer que si 

aujouƌd’hui ϭϳ paƌĐelles soŶt veŶdues au lotissement du moulin, seules deux inscriptions 

d’eŶfaŶts soŶt effeĐtives et deuǆ eŶ pƌojet…UŶ Đouƌƌieƌ a ĠtĠ fait auǆ faŵilles pouƌ ƌappeleƌ 
l’iŵpoƌtaŶĐe de s’iŶsĐƌiƌe daŶs uŶe dǇŶaŵiƋue de vie et de paƌtiĐipatioŶ daŶs le village.  

  

Franck RICHARD précise que le site internet « basculera » sur une nouvelle plateforme grâce 

au travail de JP Mille, bénévole. 

  

  

  

  

 


